



# Chitose Rotary Club

村田会長方針  
“向上心・相互扶助・親睦”

会長 村田 研一 副会長 高橋 都 幹事 沼田 常好  
会長エレクト 川端 清 会計 大澤 雅松  
第2510地区ガバナー 細川 好弘 第7グループ・ガバナー補佐 佐々木 昭

ロータリー創立日 1905年2月23日  
千歳RC創立日 1967年4月26日

～ 10月は職業奉仕・米山月間 ～

本日の例会（10月25日 第17回）早朝例会（分収造林）

担当：環境保全委員会

## 第16回（通算2240回）例会報告

日時：2012年10月18日 12:30～13:30

場所：ANAクラウンプラザホテル千歳

プログラム：通常例会

担当：ロータリー財団・米山記念奨学委員会

司会：SAAプログラム委員会 委員長 大西 信也

四つのテスト：クラブ会報・広報・雑誌・IC委員会委員長 田中敬二

## 幹事報告（沼田 常好 幹事）



本日開催の第9回理事会について

### ◆審議事項

(1) 「神戸南RC公式訪問」への参加者14名（ゴルフ組11名、観光組3名）、スケジュール等について。（公式訪問例会日：11/12（月）18時）。

(2) 夜間移動例会（11月22日18:30～20:30、北海道空港（株）企業訪問）実施要領に伴いスケジュール、移動方法等について。送迎バスANAホテル18時出発予定。

(3) 2014～15年度会長ノミニー選考方法についての本日開催の例会で提案する。

### ◆報告事項

○永年出席100%会員表彰（地区大会で受賞）バッチ伝達  
・40年 丹治秀一PC

・25年 小笠原良会員・佐々木昭PC・羽山昇蔵会員・藤本敏廣会員

・15年 大西信也会員・村田研一会員

・10年 川端清会員・高橋都会員

丹治PC、40年表彰おめでとうございます



○ロータリー財団表彰～マルチプル・ポール・ハリスフェロー

・本宮輝久会員（2回）・瀧澤順久（2回）・浅沼廣幸会員（1回）

○米山記念奨学会表彰～米山功労者マルチプル

・瀧澤順久会員（2回）

(2) 米山記念奨学会への特別寄付



滝澤順久会員 ありがとうございます

## 次々年度会長ノミニー選考方法について

### 会長 村田 研一

「次々年度（2014～2015年度）会長ノミニー選考」について千歳ロータリークラブ定款及び細則に則り提案させていただきます。

千歳ロータリークラブ定款第10条第5節（b）により「会長は千歳ロータリークラブ細則第2条第1節に基づき、次々年度会長ノミニーの選考方法についてお諮りいたします。その方法は、「指名委員会の設置」か「出席全会員」のいずれかで行うことができますが、皆様のご意見をお願いします。

出席会員の意見を聴取した結果、「指名委員会によるノミニー選考」との意見多数により、クラブ内規「指名委員会の設置」と「指名委員を決定」して、今回の例会において発表することとなります。よろしくお祈りいたします。なお、指名委員会の幹事役は大澤副幹事が務めます。

## 本日のお客様

北海道大学 大学院情報科学研究科博士課程  
元 米山奨学生 宋 妍（そう けん）さん

## 会長挨拶（村田 研一 会長）



10月14日に開催されました地区大会に17名の出席と10名の登録をいただき有難うございます。大会冒頭に昨年の物故会員の紹介がありました。改めて、当クラブの故曙恒平会員・佐藤彰二会員・村松克重PC・木村照男PC各氏のご冥福をお祈りし、黙とうを捧げます（黙とう）。また、表彰では永年出席100%会員表彰、40年丹治秀一PCはじめ9名、ロータリー財団表彰（マルチプル・ポール・ハリスフェロー）3名、米山記念奨学会表彰（米山功労者マルチプル）瀧澤順久会員等、多くの会員が受賞されました。おめでとうございます。午後には金美齡氏の「凛とした日本人」というテーマで記念講演が行われ、最後に記念懇親会があり、成功裏に終了しました。

10月は「職業奉仕月間」です。11日に開催された「第1回炉辺談話と第2回明日の職業奉仕を考える会」ではパスト会長と多くの会員でロータリーについて話し合い、職業奉仕がいかに大切かを勉強しました。福田PCには17ページもの資料を作成していただき、誠にありがとうございます。職業奉仕は、職業を通じて生活の質を向上させ、みんなと親しく交わることが出来る高い倫理観と誠実さを支え、大きな可能性を秘めています。職業奉仕はロータリーの看板でもあり、職業を通じてお互いに研鑽し、常に「四つのテスト」を復唱し、その考え方について熟考し職業奉仕の理解を深めましょう。

ロータリーで言う「奉仕」は英語で「サービス」と訳されております。また「奉仕」は自発的な意思により、人や社会に貢献することで「ボランティア」とも言われます。しかし、ポールハリスの『奉仕』は「道楽」とも言われています。皆さんでロータリーをもっと楽しみましょう。

最後に本年度の千歳市功労表彰等が発表され、保健衛生功労に長澤邦雄PC、産業功労に小笠原良会員、善行表彰には福田武男PC、中山建設（株）、苫小牧民報社の皆さまが受賞されます。おめでとうございます。

## 委員会報告

### 環境保全委員会 委員長 平間 和弘



来週25日開催の早朝例会で「分収造林の伐採された枝の整理作業」を実施します。ロータリーの帽子・軍手・なた等をお持ちの上、集合時間7時厳守でお願いします。いつもお話していますが、この場所は王子製紙発電所の鍵をお借りして行動しておりますので、時間は絶対厳守で現地集合してください。また、天候が悪いときは作業中止ですが、例会ですので集合はしてください。そこで、お弁当をお渡し解散とします。皆様のご協力をよろしくお願いします。

## ゲスト卓話～両国の懸け橋になりたい

### 紹介 ロータリー財団・米山記念奨学委員会 委員長 榊原 潤

10月は米山月間です。この月間にあたり会員の皆様に米山記念奨学会についてよりご理解をいただくため、本日は元米山奨学生の宋 妍（そう けん）さんにお話をいただきます前に米山記念奨学会について若干、説明させていただきます。



米山奨学事業は、日本最初のロータリークラブ（以下RC）の創立に貢献した実業家 米山梅吉氏の功績を記念して発足しました。1952年に東京RCで始められた同事業は、やがて日本の全クラブの共同事業に発展し、1967年に文部省（現在の文部科学省）の許可を得て、財団法人ロータリー米山記念奨学会となり60年が経ちました。

事業創設の背景には「今後、日本の生きる道は平和しかない。それをアジアに、そして世界に理解してもらうためには、一人でも多くの留学生を迎え入れ、平和を求める日本人との出会い、信頼関係を築くことこそが、日本のロータリーに最もふさわしい国際奉仕事業ではないか」という思いがありました。

それから50年以上の歳月が流れましたが、民間外交として世界に“平和の種子を蒔く”という米山奨学事業の使命は一貫して変わっていません。むしろ、今日の世界情勢と日本の置かれている状況を考えると、その使命はますます重要性を増しているのではないのでしょうか。米山奨学生の採用数は、年間800人。奨学団体としては、事業規模・採用数とも、日本国内では民間最大です。奨学金による経済的な支援だけでなくRC独自の世話クラブとカウンセラー制度による心の通った支援があります。

システムは、1つのクラブが、1人の奨学生の「世話クラブ」となります。米山奨学生は世話クラブの例会に月に一度出席し、ロータリー会員と積極的に交流して国際交流・相互理解を深めるとともに、ロータリーの奉仕の心を学びます。奨学生1人に対し、世話クラブのロータリアンの中から1人がカウンセラーとなります。カウンセラーは奨学生の個人的ケアにあたるアドバイザーです。様々な職業、世代で構成されるRCでの交流は、奨学生が日本文化に接し、将来や奉仕について考える機会となります。米山奨学生とロータリアンの交流は、相互理解のみならず、双方にとって財産となるものです。このようなロータリー米山奨学会は、日本全国のロータリアンの寄付金を財源としております。

最後に本例会冒頭に瀧澤会員個人から10万円の寄付がありました。心から厚くお礼申しあげ、また、会員各位には、今年度も米山記念奨学会へのご寄附をお願い申し上げます。宋妍さんの卓話に入ります。

### 北海道大学 大学院情報科学研究科博士課程 元 米山奨学生 宋 妍（そう けん）さん



私は小さい時から日本のアニメが好きで、アニメを通じて、日本に関して沢山のことが分かりました。日本は中国の隣国で島国です。国技は相撲で、ITや車産業、新幹線など様々な分野でハイテクを持っている先進国です。両親の関係で、私は日本に来る機会がありました。当時は日本でしばらく遊んだ後、中国に戻って学業を続けようと思っていました。しかし、日本に来て、ますます日本に興味を持ち、学校の教育、アニメから知った学校での部活動。文化や食べ物、景色や生活様式などについて、中国とはどのように違っているかを知りたくなり、日本に残って勉強をすることに決めました。日本語教室へ通いながら中学校の授業を受け、1年半で3年間分の勉強内容を学習し、石川県で2番目に良い県立高校に進学することができました。高校では興味を持っていた部活動に入り、勉強と両立させて、北海道大学に合格しました。

北海道の景色は大変美しく、私のホームタウンのハルビンと似た気候で私は大好きです。大学の素晴らしい環境の下、勉強と研究を行っています。留学生として一人で生活することは決して簡単ではなく、生計、勉強、生活のことなど全てを自分で考えなければなりません。今では「自立」の面ですっかり自信がついています。日本にいる間、電話で「宋です（そうです）」と言って理解してもらえなかった事や、日本人と間違われたり、予備校からの勧誘ハガキが姓名ともに間違っていたことなど、面白いことも沢山ありました。これは特別の体験だと思っています。

日本と中国は昔から近隣として共に歩んできました。しかしながら、歴史などの関係で、両国の国民はお互いに対する理解は不十分であると私は思います。私は「両国の懸け橋になりたい」といった考えは中学校時代から持ち始め、今もなお、こうなりたいと考えています。両国の懸け橋になって、国民間の交流を行い、互いが理解し、隣国として共に発展していきたいことを願っています。

## ニコニコBOX

### ニコニコ紹介親睦活動委員会委員長 佐藤 晴一

①榊原潤会員 米山記念奨学会月間に卓話を頂く宋妍さん ようこそ千歳へ②村田研一会長 ⑦静内での地区大会、ご参加、ご登録有難うございました。④ロータリー歴15年表彰されました、③沼田常好幹事 10月10日に業界のゴルフコンペがニドムであり優勝しました。④村田会長・沼田幹事 支笏湖例会 歩こうか会の写真が千歳民報に載りました。⑤高橋都副会長 丸駒温泉夜間例会で酔っぱらって知らない間に2名様宿泊優待券をゲットしていました。⑥丹治秀一PC ⑦地区大会で出席100%40年表彰を頂きました。⑧10月8日妻の誕生日に花を頂きました。⑦武石忠俊PC 新そば会が無事終了しました。参加ありがとうございます。⑧長澤邦雄PC 第18回駒そば会、盛会裏に終了 ⑨佐々木昭ガバナー補佐 地区大会無事終えることができました。27名の登録ありがとうございます。⑩福田武男PC 昨夜、クライマックスシリーズを観に行ってきました。日ハム逆転勝利！！感動をありがとうございます！⑩末廣孝PC 妻の誕生日 花束アリガト♥⑩佐々木金治郎PC 前回の丸駒例会、丸駒温泉をご利用頂きましてありがとうございます。⑩藤本敏廣会員 10月1日にフジブラ社長を息子に引き継ぎました。⑭大西信也会員 永年15年表彰を受けました。⑮川端清会員 ⑦会報と民報に何故かそれと分る姿が数回載りました。⑦永年出席10年表彰を頂きました。⑩今野良紀会員 久々の出席です。⑩藤川俊一会員 妻の誕生日にお花を頂き、有難うございました。⑩加藤正浩会員 日曜日の夜は落雷により千歳市のほぼ全域が停電となりご迷惑をお掛けしました。日頃から突然の停電に備えておいて下さい。⑩瀧澤順久会員 千歳井の応募が48件ありました。有難うございます。

本日のニコニコ集計18名 合計 51,000 円

### 出席率

今 回： 68.6% (10月18日=35/51、実数)

確 定： 100.0% (10月 4日=51/51、うちMu2名)